

令和7年12月25日

飯豊中学校保護者 各位

飯豊町立飯豊中学校  
校長 新野 幸博

## 令和7年度第2学期学校評価について（報告）

寒冷の候、保護者の皆様には益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。2学期は、運動会や合唱コンクールなどの行事を通し、生徒が大きく成長する姿が見られました。これも保護者の皆様、地域の皆様の温かなご支援の賜物であると、心から感謝申し上げます。

さて、過日実施いたしました学校評価アンケート結果（保護者）について、本校の今後の指導方針等と合わせてご報告いたします。

### 【 令和7年度 第2学期学校評価アンケート(保護者) 学年ごとの平均点 】

A：そう思う(4点) B：どちらかといえばそう思う(3点) C：あまりそう思わない(2点) D：そう思わない(1点)

◎：3.4以上 ○：3.0～3.3 △：2.6～2.9 ▲：2.5以下 ※増減は1学期「全校」との比較

質 問 項 目	1 年	2 年	3 年	全校
1 お子さんは学校に行くのを楽しみにしている。	3.0○	3.1○	3.1○	3.1○
2 お子さんは、難しいことでも粘り強く挑戦したり、少しづらくてもへこたれずに取り組もうとしている。	2.8△	3.0○	2.9△	2.9△
3 お子さんは、地域でのあいさつや言葉遣いがよい。	3.0○	3.3○	3.1○	3.1○
4 お子さんを、地域の活動やボランティア活動に参加させたいと思っている。	3.0○	3.1○	3.1○	3.1○
5 お子さんは、継続的に家庭学習に取り組んでいる。	2.9△	2.9△	2.7△	2.8△
6 お子さんは、立腰や姿勢を意識して生活している。	2.2▲	2.4▲	2.4▲	2.4▲
7 お子さんは、家庭でいろいろな本（たくさんの本）を読んでいる。	1.9▲	2.1▲	2.0▲	2.0▲
8 お子さんは、テレビやゲーム、インターネット、スマホなどについて、時間を決め、長くならないように気をつけている。	2.2▲	2.5▲	2.1▲	2.3▲
9 お子さんは、将来の自分の姿に関心を持ち、進学や就職など進路のことを考えている。	2.4▲	2.8△	3.0○	2.8△
10 学校は、教育方針や教育活動の情報をわかりやすく伝えている。	3.1○	3.1○	3.1○	3.1○
11 学校には、困った時やわからないことがあった時相談しやすい雰囲気がある。	3.0○	3.1○	3.0○	3.1○
12 学校は、お子さんの安全を確保するために十分な配慮と手立てをとっている。	3.2○	3.3○	3.2○	3.2○
13 学校は、お子さんの学習状況や生活の様子についてきちんと伝えている。	2.8△	3.1○	3.1○	3.0○
14 学校は、お子さんのことについて親身になって関わってくれている。	3.1○	3.4◎	3.2○	3.3○
15 学校は、お子さんの良さや個性を尊重し、伸ばそうとしている。	3.0○	3.2○	3.2○	3.1○
16 学校は、保護者や地域との連携を図り、保護者やお子さんの願いに応えようとしている。	3.1○	3.1○	3.1○	3.1○
17 学校は、いじめ防止や解決の取り組みを適切に行っている。	2.9△	3.2○	3.1○	3.1○
18 保護者として、お子さんが飯豊中の教育を受けることに満足している。	3.1○	3.2○	3.2○	3.2○

\* アンケート項目1～9は家庭や地域におけるお子さんの様子について、10～18については家庭・地域と学校の連携状況についての項目としました。中央値が2.5ということになりますが、各項目3.0以上を目標に取り組んで参りました。

**裏面には、結果の考察と今後の学校方針に関する説明を載せています。**

- 1学期に引き続き、項目1、3、4で高い評価をいただいています。「あいさつ」「ボランティア」「膝つき清掃」「歌声活動」は飯豊中生徒会の伝統として大切にしております。2学期には、「TUY 中高生ニュース」で本校の生徒会活動を紹介する機会があり、生徒の意識が一層高まったことも高い評価をいただいた要因の1つと捉えています。
- 項目6「立腰」は、立腰の考え方を「健康な体づくり」「確かな学力」「がってしない心（自信）」との関連で捉え、教育活動全体で意識していくことが重要であると考えています。引き続き、このねらいを全校生・保護者・教職員と共有し、学校教育活動を進めて参ります。
- 項目7、8、9「読書・メディア・進路」の項目は、「主体的に学ぶ生徒の育成」と捉えることができます。生徒の学びは、学校・家庭・地域での学びの往還の中で育まれるものと捉えています。学校・家庭・地域がともに「主体的に学ぶ生徒」を育成するパートナーとして、今後も連携を深めて参ります。
- 項目12「安全確保」について高い評価をいただきました。2学期は特に、熊の目撃情報が相次ぎ、保護者引き渡しや送迎にご協力いただき、誠にありがとうございました。

### いただいたご意見より(一部抜粋)

- ・ 授業で分からない時、これくらい分からないと受験できないぞ等と言われる事があると不安になるし、分からないからどうするか知りたくて言ってるのだから、そういう言葉ではなく、分かりやすい説明をして欲しいと思います。

重要なお意見であり、すぐ共有し生徒の立場に立った指導について確認しました。3学期スタート時には、「すべての生徒にとってわかる・できるを保障する授業の視点」について、再度、全職員で確認して、授業改善にもつなげていきます。

- ・ 熊に対しての連絡がすごく遅いです。朝の目撃情報が夕方に連絡来てもあまり意味が無いと思うので、町に入った情報を町で現場確認に行く前に、すぐ中学校に流してもらうなど迅速な対応を要望して欲しいです

熊対応については、教育委員会より、登下校のパトロールや、冬季スクールバス（前倒しで運行）等の協力をいただいています。熊に関する情報は、第一報が入ってから私たちの元に届くまでに、さまざまな確認や手続きがあります。この過程は「安全」を守ることを最優先に行われているものでありますが、前例のない熊対応となっており、課題もありますので、より迅速に情報をお伝えできるよう関係機関と改善点を共有して対応していきます。

- ・ バスがギリギリ出ないところなので、冬期間の送迎が今年はできそうもなく困っている。徒歩で登下校は片道30分以上はかかるので、早急にバスを検討してもらいたい。
- ・ 駐車場が狭いため、学校に用がある際、駐車に苦労する。

今後のスクールバス区域の検討の際に、このような声があることを伝えていきます。ただし、バス定員や台数の兼ね合いもあり、早急に対応できない場合があることをご了承ください。

今年度の運動会の際、第二駐車場として、旧グラウンドを開放する試みを行いました。駐車場の活用についてどのような工夫ができるか、さらに関係機関と検討を進めていきます。

お忙しいなか、学校評価にご協力いただき、誠にありがとうございました。

個別の確認と対応が必要と判断した内容に対しては、こちらから連絡をとり対応させていただきました。励ましの言葉もたくさんいただき感謝申し上げます。頂いたご意見を3学期の学校運営につなげて参ります。引き続きご支援のほど、よろしくお願いいたします。